

noch seinen ihm mitgegebenen Hofmeister, der jedoch völlig überflüssig ist, behalten soll, so wird für diesen eben so viel als für einen Pensionär bezahlt.

Die Wissenschaften, die ausser dem Reiten, Fechten und Tanzen, getrieben werden, sind

- 1) die Französische Sprache
- 2) alle Theile der Mathematik
- 3) die Physik
- 4) die Philosophie
- 5) das Recht der Natur
- 6) die Beredsamkeit
- 7) die Geographie und Historie.

Der Unterricht in diesen ritterlichen Übungen, Sprachen und Wissenschaften ist dergestalt vertheilt, daß jeder Akademist in den ersten wöchentlich zweymal, und zwar im Reiten am frühen Morgen nach dem Gebet und vor dem Anfang der andern Lektionen, im Fechten und Tanzen aber in den spätern Nachmittagsstunden Unterricht bekommt. Der Französischen Sprache sind wöchentlich vier Nachmittagsstunden,

der Mathematik wöchentlich 4

der Physik " " " 2

der Philosophie " " " 4

dem Recht der Natur " " " 2

und der Geographie und Historie 4 Stunden zwischen 8 und 12 Uhr gewidmet.

Diese Wissenschaften werden aber nicht halbjährig abgewechselt, sondern gehen ununterbrochen in einem dreijährigen Cursu fort. Doch ist die

die